

En la sala de conferencias del pabellón 8 del IFEMA de Madrid

El INTA participa activamente en FEINDEF en la mesa redonda sobre «Tecnologías duales: innovación estratégica y colaboración público-privada para un ecosistema competitivo»

Nota de prensa



13' mayo.'25.- Durante la jornada de hoy, María Luisa Díaz Menéndez, jefa del departamento de Planificación y Estrategia —perteneciente a la Subdirección General de Coordinación y Planes del **Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial (INTA)**—, ha participado en FEINDEF en la mesa redonda sobre «Tecnologías duales: innovación estratégica y colaboración público-privada para un ecosistema competitivo».

El encuentro comenzó a las **12:00 h** en la **sala de conferencias del pabellón 8** del recinto ferial **IFEMA** de Madrid. A esta reunión se han unido la responsable

de producto de TRC, el *sales accounts partner for solutions sales* de Accuris y la secretaria general de AESMIDE, quien moderó la mesa.

La mesa redonda comenzó con una introducción por parte de la secretaria general de AESMIDE, haciendo especial hincapié en la colaboración público-privada que definió como un catalizador importante para la innovación y el desafío del sector. Así mismo, señaló los beneficios que trae consigo esta sinergia para el intercambio de conocimientos y experiencias y para el desarrollo de soluciones y el fortalecimiento del suministro.

A continuación, María Luisa Díaz Menéndez expuso las capacidades del INTA, destacando que, en el Instituto, «estamos especializados en desarrollo de tecnología de carácter dual» y seguimos «las estrategias de ciencia e innovación en cuanto al “SECTI” y las pautas del “MINISDEF”», todo ello para «el mantenimiento y potenciación del conocimiento». Más tarde, fue el turno del responsable de ventas de Accuris, que hizo un breve resumen del carácter de su empresa. «*Accuris offers powerful solutions. Aerospace and Defense. Supply Data. Connecting data people and systems.*».



Por su parte, la responsable de producto de TRC, definió su entidad como «una compañía con muchos años de experiencia en la seguridad» y defendió que «toda tecnología debe llevar una capa de ciberseguridad, inteligencia artificial y

transformación digital». A su vez, subrayó lo siguiente: «no sólo tecnología, sino crear un entorno para que la sociedad sea partícipe en saber qué es un entorno seguro porque es clave en todos los desarrollos».

Seguidamente, la moderadora lanzó una serie de preguntas relacionadas con la resiliencia, la adaptación y la innovación. «En el INTA, la innovación es parte de nuestro “core”, la innovación es una derivación de nuestro conocimiento. Está contemplada extrínsecamente en cinco de los nueve objetivos de nuestro Plan Estratégico actual e intrínsecamente en el resto de ellos», señaló María Luisa Díaz Menéndez. Siguiendo con esta premisa, destacó la importancia de «la innovación organizativa y la preparación del personal para estar a la vanguardia, la innovación en cuanto a las características de nuestros servicios a nivel interno y, como preparatoria, para la participación en otros proyectos. Además, trabajamos en actividades que promueven la innovación para que la misma pueda ser llevada a cabo por la empresa».

El siguiente bloque de la mesa redonda fue la tecnología público-privada. En este aspecto, nuestra compañera comentó que en el INTA «trabajamos nuestro plan estratégico, buscando las capacidades de innovación del MINISDEF». Y añadió: «tecnología dual para dar servicio y respuestas. Concurrimos a programas de subvenciones como el “Programa Marco” y los Fondos europeos de Defensa». Además, señaló que la filosofía del INTA radica en trabajar con empresas no por su tipología, sino por su carácter. «Las empresas nos contactan para colaborar. No importa que sean pequeñas, sino serias». Y sentenció, diciendo que la hoja de ruta es seguir «utilizando nuestro conocimiento en lo que estamos haciendo para el futuro».

Más tarde, se comentó la relevancia de trabajar en muchos proyectos y su implicación para la industria. En el INTA «estamos desarrollando más de 60 líneas de investigación y las modulamos según la industria se va desarrollando». La actividad del Instituto se puede definir como la de «un agente ejecutor de la Ley de la Ciencia». —señaló María Luisa Díaz Menéndez— «Trabajamos con la industria en general y el fortalecimiento de la industria de la Defensa es nuestro *driver*».

El siguiente tema de la mesa redonda fue el de generar un ecosistema innovador. El INTA tiene sinergias con otros organismos, instituciones que se consiguen «trabajando con empresas de todo tipo, no sólo las grandes, también las pequeñas». «Vienen con ideas muy interesantes. Tenemos que estar dispuestos, tanto ellos como nosotros, a asumir ese riesgo, la incertidumbre de la I+D+i». De hecho, la línea a seguir en este aspecto «es ir sumando fortalezas y debilidades

con las fortalezas y debilidades de otros, complementándonos, construyendo así una sinergia. Sumar para multiplicar», en definitiva.



En el último bloque, se destacó la importancia de seguir todo el conjunto de la Defensa en una misma línea, especialmente en temas de industria e innovación. «El MINISDEF ha hecho un esfuerzo fundamental. En el 2023 publicaron la “Estrategia Industrial de la Defensa”. En el 2015 ya contábamos con la actual “Estrategia de la Tecnología y la Innovación de la Defensa”. El año pasado se modificó la estructura de la SEDEF para reforzar ese apoyo a la industria y a la innovación con la creación de la DIGEID». Siguiendo esta línea, señaló el cometido esencial que realiza esta nueva Dirección General; por ejemplo, a la hora de gestionar programas como COINCIDENTE, en donde se buscan y financian soluciones que parten de tecnología dual. «Recientemente, han publicado 3 líneas muy interesantes relacionadas con “munición merodeadora”, “señal PNT” y un “tema médico”. —Señaló María Luisa Díaz Menéndez y añadió— «Recomiendo que lo vean. Que recojan esa propuesta de buscar una solución a través de tecnología dual, civil y militar».

Finalmente, nuestra compañera concluyó diciendo que, desde el INTA, «Creemos que es mucho más enriquecedor el poder trabajar con la industria y mejorar a base de aprender. Es el acompañamiento que hace el INTA y que seguiremos



haciendo». —Y lanzó una reflexión— «Una sociedad segura es el objetivo. La Defensa no la echamos de menos porque la tenemos. Tenemos la suerte de estar en un entorno en el que realmente no tenemos necesidad de sentir ninguna pérdida de capacidad. Pero, las soluciones no se consiguen de la noche a la mañana. Hay que prepararse. Anticiparnos» —advirtió.

La moderadora cerró la mesa recogiendo la premisa con que se dio lugar al encuentro —la importancia de la cooperación público-privada— y dando las gracias al público asistente y a los ponentes por su participación.

